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С Днём учителя!
Уважаемые педагоги, работ-

ники образовательных учрежде-
ний, ветераны педагогического 
труда!

Сердечно поздравляю Вас с 
профессиональным праздником!

Труд учителя по праву считается 
самым благородным, созидатель-
ным, творческим. У каждого из нас 
в жизни есть свой Учитель – тот, кто 
мудростью, душевной щедростью, 
глубокими знаниями помог познать 
свой внутренний мир, сделал его 
богаче, научил строить будущее. 
Именно от Учителя, его профессио-
нальных и человеческих качеств в 
первую очередь зависит судьба мо-
лодого поколения, завтрашний день 
нашей родной Чувашии и страны.

Особые слова благодарности и 
признательности — ветеранам от-
расли. Советское образование счи-
талось лучшим в мире. Сегодня 
российская школа политикой бур-
жуазной власти поставлена в тяже-
лейшее положение. Только благо-
даря самоотверженности педагогов 
и патриотической общественности 
народное образование ещё живёт 
и защищается. И для КПРФ борь-
ба за сохранение лучших традиций 
отечественного образования, за его 
нормальное развитие, за достойную 
жизнь учителей является стратеги-
ческой. 

Мы высоко ценим учительский 
труд, являющийся основой основ 
любого цивилизованного общества. 
Верю, что наступит время, когда учи-
тель, как и в годы Советской власти, 
займёт достойное общественное по-
ложение. Давайте вместе бороться 
за это.

Желаю педагогам Чувашской Ре-
спублики успешной и плодотворной 
работы, творческих успехов, счастья 
и благополучия! Здоровья Вам и Ва-
шим близким!

В.С. ШУРЧАНОВ,
первый секретарь 

Чувашского рескома КПРФ,
депутат Государственной Думы РФ.

У памятника герою Гражданской войны было мно-
голюдно. В протестной акции участвовали депутаты-
коммунисты, первые секретари ряда районных комите-
тов партии, члены рескома и горкома КПРФ, партийные 
активисты, сторонники КПРФ, комсомольцы, неравно-
душные горожане. Над головами митингующих разве-
вались красные знамёна с эмблемами КПРФ, обще-
ственных организаций – сторонников КПРФ, флаги 
СССР.

Прозвучал Гимн Советского Союза. Открывая ме-
роприятие, ведущий митинга - первый секретарь 
Чебоксарского горкома КПРФ А.И. Игна-
тьев напомнил, что из–за антинародной 
социально-экономической политики страна 
впала в глубокий экономический кризис, ре-
зультатом которого стало резкое падение 
уровня жизни населения. «Мы собрались 
здесь, чтобы сказать решительное «Нет!» 
развалу страны», - заявил Андрей Ивано-
вич.

Группе представителей поколения «де-
тей войны» вручили памятные медали. 

Затем слово было предоставлено перво-
му секретарю Чувашского рескома КПРФ, 
первому заместителю председателя Комите-
та Государственной Думы Российской Феде-
рации по бюджету и налогам В.С. ШУРЧА-
НОВУ. Валентин Сергеевич напомнил, что 
буквально вчера в Думе рассматривались 
проекты российского бюджета и бюджетов 
пенсионного фонда, фонда социального страхования 
и фонда обязательного медицинского страхования на 
2018-й и последующие 2019-й и 2020-й годы. И предсто-
ит большая работа по их дальнейшему утверждению.

Бюджет нищенский, продолжил депутат, денег на 
социальные нужды не хватает. В стране за последнее 
время закрылись более трёх с половиной тысяч боль-
ниц и около 20 тысяч фельдшерско-акушерских пун-
ктов, закрываются и сельские школы. Я как депутат, за-
метил в скобках Валентин Сергеевич, спас от закрытия 
две школы.  

В.С. ШУРЧАНОВ также разъяснил судьбу внесенно-
го в Думу законопроекта КПРФ о «детях войны», суть 

введенного курортного сбора и освобождения от упла-
ты налогов олигархов, попавших под международные 
санкции, рассказал о законопроекте, внесённом КПРФ, 
по которому каждый гражданин страны вправе претен-
довать на долю от продажи нефти. Денег не хватает, так 
как большая часть доходов достаётся олигархам. Ведь 
«Единая Россия» - партия крупного капитала и олигар-
хов. А если навести порядок в стране, то средства най-
дутся. КПРФ предлагает вернуть в страну вывезенные 
за границу 150 триллионов рублей, это 10 годовых бюд-
жетов! Это позволит увеличить пенсии граждан вдвое, 

решить многие вопросы в пользу народа и прекратить 
поборы на капремонт. Коммунисты предлагают нацио-
нализировать ресурсодобывающие отрасли экономи-
ки, ввести госмонополию на алкоголь и прогрессивную 
шкалу налогообложения, усилить контроль на тамож-
не. Всё это существенно увеличит поступления в бюд-
жет. И кроме как на КПРФ народу опираться не на кого, 
подчеркнул выступающий. Главная наша задача, на-
помнил он, смена нынешнего либерально-буржуазного 
курса, построение обновлённого социализма. А смена 
курса зависит от активности граждан. Нужно ходить на 
протестные митинги, выражать поддержку программы 
КПРФ «Десять шагов к достойной жизни», участвовать в 

выборах. И тогда жизнь изменится.
В.С. ШУРЧАНОВ напомнил, что митинг 

ещё и траурный. 24 года назад группа выс-
ших должностных лиц государства во главе 
с Б. Ельциным совершила государственный 
переворот, завершившийся расстрелом Вер-
ховного Совета и захватом власти в государ-
стве. В память о героях тех дней и погибших 
защитниках Советской власти Валентин 
Сергеевич объявил минуту молчания.

Депутат Государственного Сове-
та Чувашской Республики Г.В. Дани-
лов поблагодарил собравшихся за то, 
что они, проявив свою гражданскую по-
зицию, пришли на протестный митинг. 

ПРОТЕСТОВАЛИ ПРОТИВ АНТИНАРОДНОЙ ПОЛИТИКИ ВЛАСТЕЙ И ЗАЩИЩАЛИ 
ИНТЕРЕСЫ МАЛООБЕСПЕЧЕННЫХ СЛОЁВ НАСЕЛЕНИЯ И ОБМАНУТЫХ ДОЛЬЩИКОВ

30 сентября 2017 года в сквере 
В.И. Чапаева столицы Чувашии в 
рамках Общероссийской акции про-
теста КПРФ прошёл митинг в защи-
ту обманутых дольщиков, в защиту 
прав трудящихся, малообеспечен-
ных слоев населения, приурочен-
ный к 24-й годовщине расстрела 
Ельциным Верховного Совета 
России и посвящённый итогам сен-
тябрьских выборов 2017 года. Его 
организовали Чебоксарский город-
ской и Чувашский республиканский 
комитеты КПРФ. 
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И рассказал о подготовленных фракцией 
КПРФ в Госсовете Чувашии двух законо-
проектах: о «детях войны» и о поддержке 
многодетных семей. Но единороссовское 
большинство республиканского парламента 
отклонила их рассмотрение. Вместе с тем 
депутаты увеличили транспортный налог на 
20%. Надо понимать, резюмировал депутат, 
что только КПРФ отстаивает интересы наро-
да. Вот почему важно ходить на такие митин-
ги и поддерживать КПРФ.    

Депутат Государственного Совета Чуваш-
ской Республики А.М. Андреев поздравил 
собравшихся с Днём пожилых людей. Вы-
разил благодарность тем, кто вложил свой 
вклад в укрепление могущества великого 
государства, каковым являлся Советский 
Союз. Он также отметил, что порочная прак-

тика отмены всяческих льгот в стране не 
прекратится до тех пор, пока к власти не при-
дёт КПРФ.

В завершение митинга А.И. Игнатьев за-
читал резолюцию, которая была принята еди-
ногласно и которая будет разослана в различ-
ные органы власти Чувашии и России. 

*   *   *
Протестная акция прошла и в Чебоксар-

ском районе. Как рассказал первый секре-
тарь Чебоксарского райкома КПРФ М.В. 
Козлов, митинги состоялись в Кугесях у 
памятника В.И. Ленину и в селе Ишлеи, а в 
Атлашево был пикет. Коммунисты и их сто-
ронники выступали в защиту трудящихся, 
в поддержку инициатив КПРФ и раздавали 
партийную прессу. Резолюции митингов на-
правлены в органы власти.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.
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Окончание. Начало на 1-й стр.

С СЕССИИ 
ГОССОВЕТА ЧУВАШИИ
Работу очередной сессии Государ-

ственного Совета Чувашской Респу-
блики комментирует представитель 
фракции КПРФ, заместитель председа-
теля комитета по социальной политике 
и национальным вопросам Госсовета 
Григорий Данилов.

– Отмечу два ключевых момента. Уве-
личен транспортный налог на 20% для ав-
томобилей мощностью до 150 лошадиных 
сил. Конечно же, фракция КПРФ голосова-
ла против такого решения. Мы не можем 
поддерживать увеличение налога на граж-
дан и всегда говорим о разумном решении 
– о прогрессивной шкале налогообложения. 
Второй момент касается налога на имуще-
ство для организаций, которые раньше об-
ладали льготами и не платили этот налог. 
Теперь они будут платить упрощенку плюс 
налог на имущество. Это сильно ударит по 
малому предпринимательству. К сожале-
нию, голосов «Единой России» в парламен-
те сегодня больше, и депутаты-единороссы 
протолкнули законопроект. 

Накануне на заседании нашего комитета 
рассматривались два вопроса, внесенные 
фракцией КПРФ: о поддержке многодетных 
семей и обращение Госсовета Чувашии в 
Государственную Думу с тем, чтобы Госду-
ма вернулась к рассмотрению федерально-
го законопроекта «О детях войны». По ходу 
обсуждения отрицательных аргументов не 
прозвучало. Была попытка оправдать это 
отсутствием денег. Но для реализации за-
кона о многодетных семьях в первой год не-
обходимо только 157 миллионов рублей, а 
мы недавно 2 миллиарда распределили на 
разные нужды. А чтобы написать письмо в 
Госдуму РФ от Госсовета Чувашии не нужно 
вообще никаких денег. 

Данные вопросы в повестку дня сессии 
просто не включили - «Единая Россия» пол-
ным составом голосовала против.

Депутата-коммуниста Александра Ан-
дреева назначили «освобождённым» депу-
татом, работающим на профессиональной 
основе. Так что фракция КПРФ в Госсовете 
усилилась, у нас теперь два депутата из трех 
работают на профессиональной основе. Это 
говорит о том, что работа наша оценена.
Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

26 августа в Чебоксарах про-
шёл протестный митинг «Поко-
лению «детей войны» - государ-
ственную поддержку и защиту!», 
организованный коммунистами 
совместно с общественной орга-
низацией «Дети войны». Резолю-
ция митинга была направлена в 
различные органы власти Чува-
шии и России. В 36-м номере га-
зеты уже писалось, что из Крем-
ля резолюцию перенаправили в 

Минтруд России и в Кабинет Ми-
нистров Чувашии. И вот пришёл 
ответ из Минтруда. Московские 
чиновники всё перекладывают на 
власти Чувашии.

Заместитель директора Де-
партамента демографической по-
литики и социальной защиты на-
селения В.А. Перепелица пишет, 
что закон о «детях войны» неодно-
кратно вносился на рассмотрение 
Государственной Думы РФ, одна-

ко поддержан не был. И далее: 
российское законодательство по-
зволяет органам государственной 
власти субъектов самостоятель-
но устанавливать меры социаль-
ной поддержки гражданам, про-
живающим на их территории, за 
счёт средств бюджетов субъектов 
путём принятия соответствующих 
нормативных правовых актов.

По-прежнему ждём реакцию 
чувашских властей.

В ходе региональной недели депутат Госу-
дарственной Думы РФ В.С. ШУРЧАНОВ со-
вершил рабочую поездку в город Алатырь. Ва-
лентин Сергеевич провёл встречи с трудовыми 
коллективами Алатырской бумажной фабрики и 
предприятия «Элетех». На встречах В.С. ШУР-
ЧАНОВ рассказал о непростом социально-
экономическом положении как в стране, так и в 
Чувашии, о законодательных инициативах фрак-
ции КПРФ в Думе, ответил на вопросы.

Затем в помещении городского отделения 
КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ встретился с партийным 
активом города и района и сторонниками партии. 

Во время беседы был заслушан отчёт депутата 
о проделанной работе в Государственной Думе. 
Валентин Сергеевич также проинформировал 
собравшихся о том, какие законопроекты фрак-
ции КПРФ будут рассмотрены российским парла-
ментом в ближайшее время. 

В Ибресях В.С. ШУРЧАНОВ встретился с из-
бирателями в помещении районной библиотеки. 
Он разъяснил собравшимся, как формируется и 
расходуется федеральный бюджет, ответил на 
многочисленные вопросы.

Алатырский горком 
и Ибресинский райком КПРФ.

Как стало известно газете 
«Коммерсант», менеджмент 
Внешэкономбанка признал неу-
дачным план реструктуризации 
долгов проблемного концерна 
«Тракторные заводы» Михаи-
ла Болотина и Альберта Бако-
ва. На ближайшем заседании 
своего наблюдательного совета 
(его возглавляет премьер Дми-

трий Медведев) госкорпорация 
поставит вопрос о банкротстве 
концерна. Причиной провала 
называются, в частности, неу-
регулированность внутригруп-
повой задолженности и отказ 
владельцев конвертировать 
часть долга в капитал КТЗ. В ре-
зультате предприятия концерна 
продолжают копить убытки, а 

финансовый долг КТЗ уже пре-
вышает 85 млрд. руб.

Процедура наблюдения на 
ключевых предприятиях КТЗ 
может быть введена уже до кон-
ца года, а конкурсное производ-
ство могут открыть до середины 
2018 года. ВЭБ также планирует 
банкротить и самих господ Бо-
лотина и Бакова.

Группа депутатов от КПРФ внесла в Гос-
думу законопроект о распределении в рав-
ных долях между большинством граждан 
страны части доходов бюджета, связанных 
с добычей полезных ископаемых.

За первый финансовый год после принятия 
закона 20% доходов федерального бюджета, 
поступивших от добычи полезных ископае-
мых, должны быть распределены между опре-
деленными категориями населения. Каждый 

следующий год раздача денег увеличивается 
на 2%.

Под действие документа попадают работа-
ющие россияне и пенсионеры. Авторы законо-
проекта подсчитали, что в 2018 году в случае 
одобрения документа один человек сможет 
получить около 10 тысяч рублей.

Впрочем, Правительство РФ уже дало от-
рицательное заключение на законопроект. И 
его судьба в Госдуме очевидна…

НЕФТЯНЫЕ ДЕНЬГИ – РОССИЯНАМ!

КРУПНЕЙШЕЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ЧУВАШИИ – 
НА ГРАНИ БАНКРОТСТВА

ВСТРЕЧИ С ТРУЖЕНИКАМИ 
АЛАТЫРСКИХ ПРЕДПРИЯТИЙ

ОТВЕТ ИЗ МИНТРУДА РОССИИ
Продолжение темы
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В зеркале прессы

Приближение президентских вы-
боров (март 2018 года) требует от В. 
Путина решений, которые нравились 
бы электорату, регионам, губернато-
рам. Особенно – губернаторам, так 
как им предстоит обеспечить желае-
мые результаты для кандидата №1, 
сохраняющего за собой главный го-
сударственный пост в стране.

С 1 января 2018 года президент 
пообещал запустить программу ре-
структуризации региональных дол-
гов, рассчитанную на 7 - 12 лет. В 
первые два года регионы будут вы-
плачивать по 5% долга, что позволит 
субъектам высвободить 428 млрд. 
рублей. А общий объем программы 
составит 730 млрд. рублей.

А почему раньше такая умная 
мысль не приходила руководству 
страны?

Свою оценку президентским 
решениям дает депутат фракции 
КПРФ, первый зам. председателя 
думского комитета по бюджету 
и налогам Валентин Сергеевич 
ШУРЧАНОВ:

– Долги реструктурировать надо. 
Мы, коммунисты, давно и неодно-
кратно предлагали это сделать. Но к 
нам не прислушались, хотя все по-
нимали, что нельзя регионы держать 
в состоянии вечных должников. Ни-
какой должник не будет развиваться, 
работать на перспективу. В то же вре-
мя реструктуризация, списание – это 
полумера. Она не избавляет наши 
губернии от новых долгов. Понятно, 
что внезапное появление президент-
ской программы напрямую связано 
с подготовкой власти к президент-
ским выборам. Что ж, пусть хоть по 
этой причине совершится шаг на-
встречу регионам. Но если начать 
реструктуризацию региональных 
долгов и одновременно продолжать 
прежнюю бюджетно-финансовую по-
литику – гайдаровско-чубайсовско-
кудринскую, то долги будут снова 
нарастать, а потенциал регионов 
снижаться. Развития не будет, от 
предвыборного пряника останется 
только горький привкус.

– Откуда берутся эти долги? 
В советское время немного было 
дотационных регионов, а теперь 
почти все не могут обходиться 
без помощи федерального бюд-
жета. Регионы разучились зара-
батывать деньги?

– Когда начинались межбюджет-
ные отношения, то доходы регионов 
делились половина на половину – 
50% шли в бюджеты регионов, 50% 
– в федеральный бюджет. Сегодня 
соотношение изменилось. Две тре-
ти доходов забирает центр в свое 
распоряжение, и чуть больше трети, 
около 40%, остается регионам и ор-
ганам местного самоуправления.

Налоговая система в РФ сфор-
мирована таким образом, что боль-
шую часть налогов центр забирает 
в федеральный бюджет: НДС (налог 

на добавленную стоимость), НДФЛ 
(налог на доходы физических лиц), 
акцизы, все неналоговые доходы в 
виде таможенных пошлин за ввоз-
вывоз. Это самые собираемые и 
значимые по суммам налоги.

В региональных бюджетах оста-
ются: налог на собственность юри-
дических лиц, включая землю по 
кадастровой оценке, на имущество, 
движимое и недвижимое, транспорт-
ный налог, экологические сборы и 
прочие мелочи, не составляющие 
крупных сумм. Местному самоуправ-
лению вообще достаются крохи. В 
местные бюджеты идет налог на 
имущество физических лиц и налог 
на землю, находящуюся в собствен-
ности физических лиц.

Федерация передает в регионы 
100% налога на доходы физических 
лиц. Из них 85% остаются в регио-
нальных бюджетах, а 15% делятся 
пропорционально между муници-
пальными образованиями разных 
уровней.

Сборы от пошлин, нотариаль-
ных услуг, штрафов делятся между 
субъектами разных уровней. Есть 
еще внебюджетные фонды – пенси-
онный, обязательного медицинского 
страхования, социального страхова-
ния. Их тоже надо наполнять.

Только что в Думе подводились 
итоги исполнения бюджетов и фон-
дов за 2016 год. За прошлый год из-
расходовано всеми бюджетами 31 
трлн. 30 млрд. рублей. Федеральный 
бюджет исполнил 16,4 трлн. рублей, 
внебюджетные фонды – 10 трлн. ру-
блей, консолидированные бюджеты 
субъектов РФ – 9,9 трлн. рублей, тер-
риториальный бюджетный государ-
ственный фонд – 1,6 трлн. рублей. 
Из всех расходов 31 трлн. 30 млрд. 
рублей – только 37% – приходится 
на регионы, остальные используют-
ся через федеральный бюджет.

– Другими словами, львиной 
долей средств распоряжается 
правительство? Эффективно 
ли распоряжается?

– Судя по тому, как определил 
премьер Медведев: «денег нет, но 
вы держитесь», об эффективно-
сти говорить не приходится. В РФ 
практически все бюджеты – дефи-
цитные. Центр, с одной стороны, 
стягивая в федеральный бюджет 
наиболее доходные налоги и умень-
шая региональные бюджеты, в то же 
время сбрасывает на территории 
массу расходных социальных обяза-
тельств. По итогам 2016 года 38 бюд-
жетов РФ – дефицитные. Профицит-
ных бюджетов у нас совсем мало. 
Это Москва, Ханты-Мансийский, 
Ямало-Ненецкий автономные окру-
га, они могут со своих бюджетов все 
оплатить. Но большинство сидят на 
голодном пайке.

Возьмем Майские указы прези-
дента 2012 года. Бюджетникам обе-
щали повысить зарплату до уровня 
средней по промышленности в реги-
оне. В большинстве регионов указы 
не выполнены. Сегодня мы узнаем, 
что правительство РФ направило 
субъектам 80 млрд. рублей на повы-
шение зарплат. Это также предвы-
борная милость центра. Неудобно 
главному кандидату переизбираться, 
оставляя Майские указы на уровне 
обещаний. А обязаны были поднять 
оплату труда учителям, врачам, ра-
ботникам культуры еще в 2013 году. 
Ждали очередных выборов…

– У регионов масса иных рас-
ходных обязательств. Как реги-
оны выходят из положения?

 – По сути, с 2013–2014-го регио-
ны начали залезать в долги. Они вы-
нуждены идти в коммерческие банки 

и брать деньги в долг – в среднем под 
8%. Есть закон, которым устанавли-
вается лимит долгов. Но ограниче-
ний не всегда придерживаются. 74 
региона вынуждены идти на поклон 
к коммерческим банкам и покрывать 
свои расходы за счет кредитов.

Видя трудное финансовое поло-
жение в субъектах, правительство 
ввело бюджетные кредиты. Они вы-
даются из федерального бюджета 
всего под 0,1% годовых. Это выгод-
но регионам. Но таких кредитов тоже 
не хватает на все потребности.

Что в итоге? В 2016 году, по дан-
ным Счетной палаты, долги регио-
нов на 1 января 2017 года возросли 
до 2,7 трлн. рублей. Из них долги 
субъектов – 2,4 трлн. рублей, 364 
млрд. рублей – долги местного са-
моуправления.

Долг ряда регионов превысил 
100% их доходов. Долг Мордовии – 
176%, Хакасии – 146%, Костромской 
области – 143%, Астраханской об-
ласти – 136%, Карелии – 115%, Смо-
ленской области – 113%, Марий Эл – 
101%, Еврейской АО – 100,6%. У 16 
субъектов госдолг превышает годо-
вую сумму доходов, уровень долго-
вой нагрузки превысил 85% годовых 
бюджетных доходов, 46 регионов 
имеют долги, составляющие боль-
ше половины их доходной части. И 
задолженность год от года увеличи-
вается. Могут ли такие регионы раз-
виваться? Ответ один: нет! И спасет 
ли их реструктуризация от долгов в 
будущем? Сомневаюсь.

– Может, стоит вернуться к 
предыдущему соотношению при 
делении доходов – 50% на 50%? А 
лучше бы регионам оставлять 
большую часть доходов и дать 
им толчок к развитию?

– Споры идут. Мы, коммунисты, 
настаивали на более справедливом 
распределении. Но главная пробле-
ма в том, что денег катастрофически 
не хватает. Поэтому надо думать не 
о том, как делить, а как зарабаты-
вать, как получать доходы. Рецепты 
перечислены в программе КПРФ «10 
шагов к достойной жизни». Если бы 
она реализовалась, то регионам уда-
лось бы выйти из долгового коллап-
са. А президентская реструктуриза-
ция лишь маленький предвыборный 
пряник, да и тот с горчинкой.

Записала Галина ПЛАТОВА.

Депутаты Госдумы обсуждали отчёт мин-
фина и трёх государственных внебюджетных 
фондов об исполнении бюджета 2016 года.

ТЁМНЫЕ ДЕЛА госкомпаний не оставил в сто-
роне и выступивший от фракции КПРФ первый 
заместитель председателя Комитета Госдумы по 
бюджету и налогам Валентин ШУРЧАНОВ. «Уже 
давно решено, чтобы 50% дивидендов госкомпа-
нии вносили в бюджет, — заметил он, — но, по 
данным 2016 года, Роснефтегаз не внёс ни одно-
го рубля. Когда мы встречаемся с избирателями, 
люди говорят: государственным компаниям — 
всяческие льготы, а гражданам — повышенные 
тарифы, налоги и сборы».

Подчеркнув, что фракция КПРФ такое исполне-
ние бюджета принять не может, ШУРЧАНОВ под-
робно аргументировал эту позицию депутатов-
коммунистов. Динамика реально располагаемых 
денежных доходов за 2016 год сократилась на 
5,9%, реальный размер назначенных пенсий сни-
зился на 3,4%, реальная начисленная заработная 
плата хотя и возросла на 0,8%, но это при том, 
что база 2015 года была снижена почти на 9%. А 
самое главное: число граждан с доходами ниже 
прожиточного минимума в 2016 году выросло на 
300 тысяч человек. На 1 июля 2017 года их ста-

ло уже более 21 миллиона человек. Коэффици-
ент расслоения составляет 15,7 и также имеет 
тенденцию к росту. Остановившись на проблеме 
долгов регионов, Валентин ШУРЧАНОВ отметил, 
что регионы и органы местного самоуправления 
ни финансово, ни организационно не могут раз-
решить все те проблемы, которые им переданы.

Подытожил своё выступление ШУРЧАНОВ от-
ветом на вопрос: где взять деньги? Во-первых, 
надо провести деофшоризацию. Сегодня, по его 
словам, существует как бы две Российские Феде-
рации, одна из которых находится за пределами 
государства. Там накоплено 2,5 триллиона дол-
ларов, по сегодняшнему курсу — это 150 трил-
лионов рублей, что соответствует 10 бюджетам 
нашей страны. А параллельно деофшоризации 
— реализовать ту программу, которую предлагает 
КПРФ и где указаны пути экономического и фи-
нансового оздоровления России: национализация 
природных ресурсов, введение государственной 
монополии на алкоголь и прогрессивной шкалы 
налогообложения и другие.

Обсуждение исполнения бюджетов трёх госу-
дарственных фондов дало возможность депута-
там поставить ряд острых проблем. Так, Валентин 
ШУРЧАНОВ, ссылаясь на заключение Комитета 
Госдумы по бюджету и налогам, обратил вни-
мание представителей правительства и депу-
татского корпуса на странную закономерность: 
страховые выплаты по первым пяти классам про-
фессионального риска в два раза превышают со-
бранные взносы, в то же время по классам вы-
сокого риска, наоборот, наблюдается трёхкратная 
экономия. В чём причина, спросил депутат пред-
седателя Фонда социального страхования Андрея 
Кигима: в неправильной системе страховых ста-
вок, в образовавшейся дебиторской задолженно-
сти работодателей перед Фондом или в простом 
шельмовстве работодателей, переводящих груп-
пы высокого риска в группы низкого риска? Хотя 
Кигим и уверил думцев, что случаи мошенниче-
ства при переводе из класса в класс единичны и 
работодатели в основном честные и добропоря-
дочные, но косвенно он подтвердил: дело это эко-
номически выгодное. Намереваясь идти по пути 
сокращения классов профессионального риска, 
правительство пока, до завершения расчётов, со-
хранит сегодняшнюю модель.

ПРЕДВЫБОРНЫЙ ПРЯНИК С ГОРЬКИМ ПРИВКУСОМ
Интервью Валентина Сергеевича ШУРЧАНОВА корреспонденту газеты «Советская Россия»
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Поздравляем!

С юбилеем:
Ершов Николай Гаврилович, секретарь Янкасинско-

го ПО Красноармейского района.

С днём рождения:
Павлов Александр Анатольевич, первый секретарь 

Красноармейского райкома КПРФ.
Егоров Михаил Егорович, Терентьева Ольга Васи-

льевна, Яковлева Лидия Николаевна, Новочелкасин-
ское ПО, Канашский район.  

Мышенков Александр Петрович, Долбилина Мар-
гарита Станиславовна, г. Алатырь. 

Чебоксарский горком КПРФ и коммунисты 
ПО-33 с глубоким прискорбием извещают о кон-
чине участника Великой Отечественной войны, 
ветерана партии

Макарова Льва Макаровича
и выражают искренние соболезнования его род-
ным и близким.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ КАЛЕНДАРЯ
3 октября.

♦ В этот день в 1993 году 
началось выступление 
народных масс Москвы 
против диктатуры прези-
дента Ельцина, в защиту 
Советской власти. Попыт-
ка восставших получить до-
ступ к телевизионному эфи-
ру закончилась расстрелом 
людей возле телецентра в 
Останкино.

♦ День рождения С.А. Есе-
нина (1895 - 1925) – велико-
го русского советского поэта. 
Всероссийский есенинский 
праздник поэзии на родине 
поэта.

4 октября.
♦ Завершение ельцинского 

государственного переворота 

1993 года. Расстрел Дома 
Советов России, арест ру-
ководителей Верховного 
Совета РСФСР.

♦ День начала космической 
эры человечества. Успешный 
запуск в СССР первого в мире 
искусственного спутника Зем-
ли в 1957 году.

5 октября.
♦ 65 лет назад (5 – 14 октя-

бря 1952 года) состоялся XIX 
съезд КПСС – первый по-
слевоенный съезд партии. На 
нём было принято решение 
о переименовании Всесоюз-
ной коммунистической пар-
тии (большевиков) – ВКП(б) 
в Коммунистическую партию 
Советского Союза – КПСС. На 
заключительном заседании 

съезда с речью выступил И.В. 
Сталин. Это было его послед-
нее публичное выступление.

7 октября.
♦ 40 лет назад Верховный 

Совет СССР утвердил новую 
Конституцию СССР.

8 октября.
♦ 1908 г. опубликована 

статья В.И. Ленина «Марк-
сизм и ревизионизм».

9 октября.
♦ 100 лет назад опубли-

кована статья В.И. Ленина 
«Задачи революции».

♦ 95 лет со дня разгрома 
белогвардейцев под Спас-
ском, воспетого в военном 
марше «По долинам и по 
взгорьям».

ЮБИЛЕЙ ВЕТЕРАНА ПАРТИИ
2 октября 2017 года исполнилось 85 лет ветера-

ну Коммунистической партии РФ, активисту Коз-
ловского городского совета ветеранов, члену прав-
ления районной общественной организации «Дети 
войны» А.Н. Погодину. Соратники по партии, дру-
зья и близкие поздравили юбиляра, пожелали ему 
крепкого здоровья и активного долголетия.

А.Н. Погодин всегда был активным общественни-
ком. Избирался членом бюро комитета комсомола 
Козловского комбината автофургонов и членом бюро 
райкома ВЛКСМ. В 1960 году вступил в КПСС. Рабо-
тал в составе избирательных комиссий на различных 
выборах. Являлся депутатом городского и районного 
советов народных депутатов. Долгое время был чле-
ном административной комиссии. Сегодня он активный 
член КПРФ. Ещё в 1998 году жители избрали его старо-
стой посёлка и до сих пор идут к нему с различными 
просьбами.

За успехи в работе и активную общественную дея-
тельность А.Н. Погодин неоднократно награждался 
премиями, знаками отличия, почётными грамотами и 
медалями.

И. Кузнецов, 
первый секретарь Козловского РК КПРФ.

ПЕРВЫЙ СЕКРЕТАРЬ – ЮБИЛЯР
1 октября исполнилось 70 лет первому секретарю 

Чебоксарского райкома КПРФ М.В. Козлову. В поздрави-
тельном адресе коллеги написали:

«Вы пришли к знаменательному юбилею в полном 
расцвете сил! Вы бодры, моложавы, в Вас кипит неуём-
ная энергия, которой завидуют молодые. Вы полны му-
дрости и щедро делитесь ею с окружающими.

Коммунистам Чебоксарского района необыкновенно 
повезло: вот уже более пяти лет Вы успешно руково-
дите райкомом партии. Мы ежедневно ощущаем Вашу 
высокую образованность, доброту, истинную любовь к 
общественной работе. Обладая огромным жизненным 
опытом, Вы постоянно помогаете молодым секретарям 
парторганизаций и коммунистам советами и конкретны-
ми делами. Беседуя с Вами, мы всегда находим ответы 
на животрепещущие вопросы. Вы обладаете уникальным 
даром увлекать и вести за собой.

Мы знаем, что много знаний, усилий и здоровья Вы 
вложили в развитие Лапсарской птицефабрики. За успе-
хи в труде, общественной работе были удостоены ордена 
«Знак почета», неоднократно становились Победителем 
социалистического соревнования. 

Желаем Вам благополучия и крепкого здоровья. Пусть 
Вам всегда сопутствуют удача, любовь близких и сча-
стье!»

Жизнь не стоит на 
месте. Уходят одни ком-
мунисты, на их место 
приходят другие предан-
ные идеям марксизма-
ленинизма люди. К чис-
лу таких можно отнести 
и учителя из деревни 
Шерашево Аликовского 
района Владимира Сте-
пановича Егорова.

Рос он без отца. Рано познал сельский 
труд, помогая любимой матери. После окон-
чания Раскильдинской средней школы рабо-
тал в колхозе «Таутово». Потом в Ядринском 
профтехучилище выучился на тракториста. 
Но юноша мечтал стать учителем. И в 1965 
году его мечта осуществилась: он окончил 
химико-биологический факультет Чувашско-
го госпединститута.

Молодого педагога направили в Крым-
зарайкинскую среднюю школу Аликовского 
района, где он проработал два года. Затем 
преподавал в восьмилетней школе села 
Артеменькино Вурнарского района. В ходе 
учебно-воспитательного процесса Егоров 
стал активным членом общества «Знание», 
проводил лекции и беседы с местными жите-
лями, разъясняя им цели и задачи партии и 

правительства.
В.С. Егоров пять лет был директором 

Сормпось-Шумшевашской восьмилетней 
школы. Затем вернулся в родную Таутов-
скую среднюю школу, завучем. Там и прора-
ботал 26 лет до выхода на пенсию. 23 года 
довелось ему быть пропагандистом обще-
ства «Знание» Аликовского райкома КПСС. 
Не раз награждался почётными грамотами, 
в том числе и Министерства просвещения 
РСФСР, медалями, занесён на Доску почёта 
кабинета политпросвещения райкома и об-
кома КПСС, избирался депутатом Таутовско-
го сельского Совета. В ряды КПРФ вступил в 
1999 году.

В наши дни 77-летний пенсионер не сидит 
сложа руки. Его всегда можно видеть среди 
людей. Как член райкома КПРФ принимает 
участие во всех мероприятиях коммунистов. 
Не раз избирался делегатом республикан-
ской партконференции. Уже в пенсионном 
возрасте у него проявился интерес к жур-
налистике. Владимир Степанович сотруд-
ничает с районной газетой, публикуется и в 
республиканской печати. В.С. Егоров не мо-
жет смириться с развалом СССР и делится 
с читателями воспоминаниями о годах своей 
комсомольской юности…

Г. Савельев.

Ко Дню учителя

УЧИТЕЛЬ, АГИТАТОР, КОММУНИСТ

2 октября прошел пленум Чебоксарско-
го городского отделения КПРФ, который 
провёл первый секретарь горкома партии 
А.И. Игнатьев.

На пленуме обсуждались план мероприя-
тий по достойной встрече 100-летнего юби-
лея Великой Октябрьской социалистической 
революции и итоги сентябрьских выборов. 
А.И. Игнатьев поблагодарил коммунистов и 
сторонников партии за активное участие в вы-
борной кампании. И подчеркнул, что главное 
на данном этапе – подготовка к праздничной 
демонстрации и митингу 7 ноября 2017 года. 
Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

7 НОЯБРЯ КОММУНИСТЫ ВЫЙДУТ 
НА ПРАЗДНИЧНУЮ ДЕМОНСТРАЦИЮ


